



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Número 353

Domingo, 16 de Enero de 1938

Segundo Año Triunfal

LA CHARLA DEL GENERAL

BUENAS NOCHES, SEÑORES

Una comisión de laboristas ingleses ha regresado a Londres, después de visitar la zona roja y otra, formada por diputados del mismo partido, está en camino de la zona roja.

La primera, al llegar a Londres, ha dicho que la victoria final será de los rojos, porque el gobierno de Barcelona es invencible y pronto acabará con los rebeldes. Afirmación de buen marxista y que como tal quedará pronto en ridículo.

Pero yo invito, lo mismo a este nuevo grupo de diputados laboristas ingleses que a cuantos otros quieran visitar la zona roja, a que en el centro de Barcelona, en el Hotel Colon, de la misma Plaza de Cataluña, visiten sus subterráneos, así como los de la Dirección General de Seguridad y de los centros de la F. A. I., donde quedarán horrorizados de lo que allí vean.

Y si no quieren ver esas cosas subterráneas, las pueden ver al aire libre mas espantosas aun. A 10 kilómetros del mismo Barcelona, hay un pueblocito rústico que se llama Mancada. Este pueblo, que antes del movimiento contaba con 5.000 habitantes, tiene hoy 30.000. Pero el que allí vaya se quedará extrañado al no ver el movimiento propio de una ciudad de 30.000 habitantes. Que vayan al cementerio y allí hallarán la explicación. El cementerio de este pueblo fué agrandado tres veces más de lo que era, pues por el olor horrible que en sus cercanías había y el espectáculo espantoso que desde el mismo tren se presenciaba, hizo que ante unas protestas, la Generalidad enviase a un juez especial, llamado Bertrán Quintana, que el primer día de su labor, después de desenterrar seis mil cadáveres, aterrorizado, pidió a la Generalidad que ampliase aquel cementerio, lo que así fué acordado.

Si esos diputados laboristas, quieren, que traigan unos cuantos obreros, también laboristas, y que procedan a desenterrar los miles de cadáveres allí enterrados.

Y si no les basta, que traigan unos cuantos buzos, y que en las costas de Garraf, que descienzan al fondo del mar, y estoy seguro de que huirán espantados con solo ver la cara de horror que de su paseo submarino sacaran aquellos buzos, pues en aquellas costas hay miles de cadáveres arrojados al mar por los marxistas.

Pero como son marxistas, como buenos marxistas, se dejarán engañar y no verán más que aquello que quieran enseñarles.

Marxista, por ejemplo, es también el gobierno mejicano, y como tal, ladrón, pues ha robado todas las propiedades de los españoles dignos que allí residen. La radio de Barcelona habla de un manifiesto que han lanzado los "amigos de la España roja" pidiendo ayuda para los marxistas. Al mismo tiempo, un español digno, ha escrito una carta en la que protesta de las ma-

Barbarie marxista El trato que los rojos dan a los prisioneros de guerra

Las radios rojas se han hartado de proclamar las humanitarias instrucciones de sus autoridades civiles y militares para con los prisioneros hechos en feruél a las fuerzas nacionales.

Ya conoce bien el mundo sus cinicos alegatos y sus pretendidos gestos de virtud para con los prisioneros que caen en sus manos. Pero la realidad es muy otra.

Evadidos de la zona roja, exactamente del sector de Belchite, certifi can como testigos presenciales que fueron del fusilamiento por individuos de las brigadas internacionales, de varios prisioneros nacionales, muchos de ellos civiles y no combatientes, después de terribles escenas de burla y de los sufrimientos a que fueron sometidos nuestros hermanos.

Estos extranjeros, al servicio de los rojos, asesinaron a dos alféreces de Falange, a dos sacerdotes, al párroco de Belchite, al jefe de este pueblo y a varios pisanos.

Entonces, como hoy, las autoridades de la República afirmaban que habían tomado todas las medidas para que los prisioneros fueran tratados con todo género de consideraciones. En once, como hoy, las consideraciones que guardan a los prisioneros son la moia, el escarrio y el asesinato vil.

Recojan las democracias estos datos, añadiéndoles a los mil que ya tienen, y si pueden, piensen honradamente sobre ello.

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En ninguno de los frentes ha habido novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

Cuatro héroes más

En el frente de Teruel, luchando contra las hordas internacionales invasoras de España, ha encontrado la muerte, por Dios y por España, un buen amigo nuestro, el alférez del Regimiento de Burgos núm. 31, D. Francisco Barrios Salvador. Este joven militar, incorporado a la auténtica España, mucho antes del Movimiento, que tomó parte activísima en la represión de la intentona comunista de octubre, distinguiéndose por su bravura y sus magníficas dotes de mando y disciplina. Los que, con él participamos además en la lucha sorda que se mantuvo en las ciudades contra la canalia que aspiraba a los puestos de mando, al recibir la noticia de su muerte, hemos tenido el sentimiento de darnos cuenta que perdíamos al buen amigo y al auténtico camarada.

Descansen en paz el alférez Francisco Barrios Salvador. Entre nosotros ¡presente!

También en el frente de Teruel, yunque donde se ha de gastar el murrillo marxista, ha alcanzado gloriosa muerte D. Luis Rodríguez Verduras, Alférez de infantería. Este buen español hizo la campaña del Norte como soldado voluntario, asistiendo después a los cursos de alféreces, ganando por sus méritos un mando entre la gloriosa juventud que salva a España. Como Alférez tomó parte en importantes acciones de guerra, en todas las cuales fué feicitado por su intervención valerosa y disciplinada.

A su padre D. Florentino Rodríguez, especial amigo nuestro, enviamos el testimonio sincero de nuestra condolencia.

Luis Rodríguez Verduras. ¡Presente!

En las tierras heroicas de Aragón, también ha caído otro de nuestros mejores.

Niño por su aspecto, pero hombre, muy hombre por sus hechos, el camarada Domiciano García Rojo, fué a este duro frente, con el ansia de la victoria prendida en sus dieciocho primaveras; y allí, en el pueblecito de Caudé el plomo enemigo hizo florecer junto al rojo de las flechas de su camisa, otras cinco rosas que nos hablan de heroísmo, grandeza y sacrificio, y de un amanecer glorioso de España, de esta España que tiene como pilares más firmes, pechos jóvenes, vestidos de camisas azules.

Camarada Domiciano García Rojo. ¡Presente!

Estas tierras duras y ásperas del bajo Aragón, también se empaparon de la sangre ardiente y joven de Indalecio Alonso Gigosos.

Habiendo obtenido la graduación de alférez en recientes cursos, su ansia de Patria y de Justicia, lo llevó a ser siempre el primero en los ataques, hasta que la metralla roja nos lo arrestró para ocupar allí arriba en el lugar de los héroes, ese lucero con el que siempre sonó y desde el que sonreirá al ver esa España Una, Grande y Libre, de sus afanes por la que luchó y la que lo recompensó al fin con el galardón de los valientes, con ese galardón que solo alcanzan nuestros mejores.

Camarada Indalecio Alonso Gigosos. ¡Presente!

La situación social en Francia

Nuevo movimiento huelguístico Se habla de otro empréstito

París.—Se ha desencadenado una nueva ola de huelgas en el norte de Francia.

Entre ellas se señala como de las más importantes, la huelga de los obreros del puerto de Brest, que ha paralizado toda la actividad del mismo y una gran cantidad de barcos que en el mismo se hallaban atracados.

Leed siempre
PROA

¡Labrador! Siembra la fuerza y la libertad de España.

Un nuevo empréstito con Inglaterra?

París.—Otra vez se habla de un nuevo empréstito que Inglaterra concedería al gobierno francés en sustitución del de cuarenta millones de libras esterlinas que acaba de ser liquidado por Francia.

Las negociaciones para el nuevo empréstito se han iniciado a primeros del presente mes.

Una provocación comunista

Londres.—Comunican de Hang Keu que, según informaciones de la prensa china, las tropas de Mongolia exterior, provincias bajo la influencia soviética, han atacado a las tropas de Mongolia Interior, ocupando un importante centro de comunicaciones.

Los japoneeses han enviado importantes refuerzos a dicha zona, que emprenderán inmediatamente una operación de castigo.

¡Labrador! El Servicio Nacional del Trigo te cambiará tu trigo correspondiente por igual cantidad de trigo de ciclo corto, para siembras tardías.

La Crisis del gobierno francés

Bonet acepta formar gobierno parece que tiene alguna probabilidad de conseguirlo

París.—A última hora de la tarde de ayer, Bonet confirmó al presidente de la República, Mr. Lebrún, su impresión de que las gestiones van por buen camino.

Después de las visitas hechas, Bonet aceptó formar gobierno y así lo ha comunicado al Presidente de la República.

El grupo radical conforme con la designación de Bonet

París.—Ayer tarde se reunió el grupo parlamentario radical y radical socialista bajo la presidencia de Deladier. Bonet expuso las líneas de su programa. La discusión fué muy larga y al final se adoptó el siguiente orden del día: El

grupo parlamentario y los comités directivos de los partidos radical y radical socialista, fueron informados de que el Presidente de la República había dado el encargo de formar gobierno a Bonet. El partido radical expresó su confianza en Bonet y formuló votos por el éxito de su misión. El partido espera, que los demás del Frente Popular le prestarán su apoyo.

Los socialistas mantienen su decisión

París.—El grupo parlamentario socialista, reunido nuevamente ayer, acordó mantener la misma posición del día anterior, esto es, recabar la presidencia del gobierno, porque, dicen, así lo exige la voluntad popular.

Se descubre una organización comunista clandestina en Portugal

Lisboa.—La policía ha logrado descubrir el lugar donde se reúnan los miembros de un ilegal y clandestino partido comunista portugués. La policía detuvo gran número de dirigentes comunistas, apoderándose de una extensa lista de afiliados al partido. En el domicilio de uno de los dirigentes fué hallado un importante depósito de explosivos.

Por los datos encontrados se demuestra que el partido comunista portugués ha recibido dinero del extranjero, pues sería imposible que subsistiese con sus propios medios. En la casa de uno de los afiliados se hallaron 4.000 rublos y 1.500 francos franceses.

Ha quedado penamente demostrado que los comunistas portugueses es aban en relaciones directas con los centros comunistas de Francia y de la España soviética.

La Comisión de Alan de Londres, en San Sebastián

San Sebastián.—El Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., recibió la visita de la Comisión de Falange de Londres, que le manifestó su admiración por la tranquilidad que reina en nuestra zona.

La misma comisión visitó al alcalde, manifestando su admiración por la belleza de la ciudad.

Libros y revoluciones

En el año 1745 se comienza a editar la famosa Enciclopedia francesa. En 1765 se termina. Veinte años, pues, tardaron en componer el Evangelio de la Revolución. En total, no era más que diecisiete tomos. Allí no se leían grandes cosas. No se aconsejaba guillotinar sin piedad, ni convertir a París en un inundo patíbulo. Tampoco alcanzaron aquellos libros una difusión extraordinaria: se calcula que el número de suscriptores era de cuatro mil trescientos. ¡Qué pocos para una nación tan grande!

Parecía que todo aquello no iba a tener importancia política. ¡Cosas de filósofos o de intelectuales! Filósofos como Voltaire, que amaba la vida dulce, al lado de aquel gran monarca que fué Federico de Prusia. Filósofos amigos de Madame Pompadour, la favorita de Luis XV.

Seguramente pensaba así el famoso Malesherbes. Era como el Censor general, cargo de la confianza del Rey. Le llegaron protestas e indicaciones; alguien le diría que aquello era un peligroso explosivo. El no hizo caso; era masgórico con los intelectuales a la moda. Le complacía su modo ingrátido de actuar. Incluso pensaría que eran verdaderas glorias nacionales y que no convenía ahogar en embrión sus productos, ni tomar contra ellos actitudes decisivas.

No es que traicionase al Rey. Al contrario, entonces y después no tuvo inconveniente en ser ministro, en circunstancias azarosas; incluso se solidarizó con Turgot en su plan de reformas que podían salvar a la Monarquía. Pero acabó guillotinado por los discípulos de aquellos a quienes protegió. ¡Qué gran lección!

Es evidente que aquello que le ocurrió a un gran Censor francés, no pudo ocurrirle jamás a un gran Inquisidor español. A éste había que suprimirle primero la institución — como ocurrió en la realidad — antes que la convirtiera en un nido de complacencias insólitas con los enemigos de ella misma.

No hay fuerza revolucionaria análoga al pensamiento. No se necesita que éste, en su origen, alcance a grandes masas. Las fuerzas destructoras de la revolución, los fermentos anárquicos están presentes en todos los hombres. Son su capa instintiva, bestial, la que no busca más que satisfacciones sin deberes. Si se contiene, es porque hay una norma interna, como un dique espiritual que se opone a su invasión. Pero si ésta se rompe, ya nadie la contiene. Y se rompen libros como la Enciclopedia o como «El Capital», de Marx. No importa que sean falsos, basta con que, su capa de inteligencia, permitan salir a la superficie los apetitos levitánicos de lo que el hombre tiene de barro. Y con que en el momento preciso haya un Malesherbes, rectamente intencionado, pero complaciente con las fuerzas enemigas de su Rey a quien debía lealtad y exactitud.

El proceso revolucionario en España ha sido más largo. No podremos señalar diez y siete tomos, como los de la Enciclopedia, que lo haya creado. Es más, ni siquiera se ha creado aquí. Nos ha venido de fuera. Pero si no podemos señalar diez y siete libros, ¡cuántos nombres acuden a nuestra mente de hombres que, su capa de inteligencia, han contribuido a este derrame cruel por nuestra tierra de tanta destrucción y tanta barbarie!

Ahora están asustados. No querían eso; no lo prevenían. ¿Dónde está, pues, su agudeza intelectual? ¿Dónde su visión histórica? ¿Dónde su conocimiento del alma humana? Con ellos llaman a nuestras puertas, pero no sé si contentos. No hay peor soberbia que la de la inteligencia. No hay peor pecado que el que se comete contra el Espíritu Santo. ¿Esperaban ellos, quizás, a un Malesherbes complaciente que les cobijase y les permitiera dedicarse a su tarea? Creemos que se equivocan. En España, cuando era grande como ahora lo será, las gentes del Rey sabían su función. Eran magnánimos, pero justos y exactos. Protegían las artes, las ciencias y los viajes. Colón llegó ante la Reina gracias al apoyo de uno de ellos. Pero sabían donde estaba el error, donde el peligro y lo descubrieron y lo enterraban imolables. Sabían que una complacencia con la heterodoxia nacional era una gran derrota que en día no lejano sufrirían nuestros tercios. Como lo sabían, no podían aceptarlo. No podían ser iracundos; se lo impedía su conciencia y su clarividencia. Su Majestad Católica no se lo hubiera perdonado.

JUAN PABLO MARCO
(Colaborador Nacional)

+
PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA
D.ª Florentina Diez González
que falleció en León
A LOS 72 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los S. Sacramentos y B. Apostólica
D. E. P.

Su afligido esposo, D. Vicente Robles González; hija, D.ª María; hijo político, D. Francisco Diez Rodríguez (industrial minero); nietos, D.ª María de los Angeles, D. Vicente, D. Francisco y D. Juan Diez Robles y demás familia:

Al participar a usted tan triste fecha, le suplican encomienden su alma a Dios y asistan a la MISA DE CABO DE AÑO, que por su eterno descanso se celebrará mañana, lunes, 17, en la Iglesia parroquial de San Marcelo, por lo que le quedarán muy agradecidos.

RIPOLL
Taller de Especialidades Eléctricas
Electricidad del Automóvil e Industrial
Bobinajes en general
Alcázar de Toledo, 16
Teléfono 1467
León

Mil ochocientas toneladas de aguinaldo para los soldados de España

Mientras los rojos pasan hambre, en nuestras trincheras llovían regalos de licores, turrónes y mazapán

Más de nueve millones de pesetas recaudadas en la suscripción del Aguinaldo pro Combatiente

Las ciudades más castigadas por la guerra contribuyeron en mayor proporción

Por Orden aparecida en el «Boletín Oficial del Estado» el día 20 de Noviembre de 1937, se acordó la creación de un aguinaldo para el combatiente con los fondos que se obtuviesen por medio de una suscripción nacional. Cumpliendo lo dispuesto en el artículo sexto de aquella Orden, la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda hace público el resultado de aquella suscripción.

La recaudación del aguinaldo para el combatiente ha excedido los cálculos más optimistas. Así, la población que vive alejada de la guerra ha sabido corresponder al sacrificio de los que ofrecen su vida en los frentes. La suma total de lo recaudado este año alcanza a los nueve millones de pesetas.

Antecedentes del aguinaldo del soldado

La suscripción abierta para recaudar fondos con que obsequiar a los combatientes con motivo de las fiestas de Navidad ha tenido en España otros precedentes. Durante la guerra de Marruecos, en los dos períodos de mayor intensidad de aquella — en el año 1909 y 1922 — contribuyó la Península a nacer también amables las horas de esas fiestas a los que luchaban al otro lado del Estrecho. Sin embargo, entre lo recaudado entonces y ahora, hay un abismo. En aquellos años, las cantidades recolectadas para tal fin sólo hubieran servido para para obsequiar hoy a una compañía de cualquiera de los Cuerpos de nuestro Ejército. En estas Navidades, por el contrario, no habrá un solo soldado — combatiente o no — que no reciba en sus manos un regalo con que la retaguardia quiera expresarle su gratitud y su homenaje.

La suscripción del año último

Para las Navidades de 1936 también se preparó una suscripción como la de ahora. Pero — sería injusto negarlo — su éxito no llegó a la altura que ha alcanzado el de éste. Hay una doble razón que justifica tal contraste. En primer término, el transcurso del tiempo ha contribuido a fortalecer el espíritu de disciplina y sacrificio de la retaguardia. En segundo lugar, la confianza de que la recaudación se centralizase en el Gobierno General del Estado ha contribuido a dar a ésta mayor amplitud.

Ha sido el general Valdés Cabanillas quien ha asumido la tarea de esta organización. Merced a su trabajo, ha podido conseguirse un éxito tan lisonjero en la recaudación, que en otro caso no hubiera podido alcanzar.

Organización de la suscripción

Cronológicamente, la suscripción del aguinaldo para la Navidad del soldado, nace con el orden del 20 de noviembre de 1937. Esta ha sido el guión de todos los trabajadores futuros. La Delegación de Prensa y Propaganda cuidó de difundir en todas las provincias de la España liberada esta idea de contribución de la retaguardia a la atenuación de los sacrificios del frente. Y todos los españoles sin excepción se han prestado a colaborar generosamente en esta obra común. Los municipios recogieron las primeras recaudaciones. De aquí pasaron a los Gobiernos civiles de cada provincia; éstos los depositaron en poder del Gobernador

General. Hacía falta entonces un organismo encargado de la distribución. Ninguno mejor que la Delegación de Frentes y Hospitales para ello. Y ésta ha sido la que, organizando convoyes de camiones cargados de kilos de regalos, recorren las líneas de nuestros frentes, dejando a nuestros soldados un recuerdo de los hogares tranquilos que viven las horas de paz de la retaguardia.

La recaudación

El total de lo recaudado en provincias ha sido el siguiente:

- Alava, 93.405,15; Avila, 123.351,95; Baleares, pesetas 163.934,25; Burgos, pesetas 427.849,00; Cádiz, 254.000,00; Cáceres, 133.189,65; Córdoba, 287.939,00; Coruña, pesetas 247.200,00; Granada, pesetas 314.395,00; Guipúzcoa, 628.000,00; Huelva, pesetas 112.000,00; Huesca, 27.619,20; Las Palmas, 83.033,15; Logroño, 184.641,00; LEÓN, pesetas 265.847,00; Lugo, pesetas 107.725,65; Málaga, pesetas 431.514,00; Navarra, pesetas 192.422,35; Orense, pesetas 116.648,00; Oviedo, pesetas 389.657,40; Palencia, pesetas 84.825,00; Pontevedra, 246.543,80; Salamanca, pesetas 267.237,70; Santa Cruz de Tenerife, 275.378,15; Santander, 228.777,05; Segovia, pesetas 80.424,10; Sevilla, pesetas 800.000,00; Soria, pesetas 92.498,90; Toledo, 273.208,45; Valladolid, 382.909,75; Vizcaya, 976.116,95; Zamora, pesetas 118.026,70; Zaragoza, pesetas 223.000,00; Marruecos, 338.115,35 pesetas.

La suma total por lo tanto es de 9.031.663,65 pesetas según los datos hasta ahora recogidos. Ello sin contar todo lo que se ha recibido en especies. Aun no se han clasificado estos donativos, pero basta decir que los depósitos de los Gobiernos civiles están llenos de obsequios hasta el punto de que ha sido preciso habilitar nuevos locales.

La lectura del cuadro anterior pone de manifiesto un síntoma. Las ciudades más castigadas son las que han contribuido en mayor cantidad. Así se descubre la experiencia sufrida por las ciudades que han sufrido de cerca los dolores de la guerra.

El orden en el reparto

Los primeros que han recibido ya el aguinaldo han sido los heridos y enfermos de los hospitales.

A éstos no ha podido entregárseles el donativo en especie como se ha hecho a los demás combatientes. Han recibido en metálico cinco pesetas. Porque regalar a un enfermo una caja llena de turrón o galletas con alguna botella de coñac hubiera parecido una ironía.

En segundo lugar los beneficiados han sido los combatientes del frente aragonés, y muy especialmente los del frente de Teruel. A éstos seguirán los de los sectores donde actualmente reina una mayor tranquilidad. Y en último término los que hacen servicios en segunda línea o

están aún en los cuarteles de las ciudades del interior.

En qué consiste el aguinaldo

Es una caja capaz para varios kilos de peso.

Su contenido, una botellita de coñac, galletas, embutidos, queso, turrón, un bote de leche condensada, mantecadas, alguna figurita de mazapán, tabaco y papel de fumar. Tienen además algún otro obsequio excepcional, como almanaques, sobres, lápices y devocionarios. Todas ellas llevan en la tapa la bandera española, con una pequeña fotografía del Generalísimo y la siguiente leyenda: «Aguinaldo del Combatiente». La retaguardia está contigo. Saludo a Franco «Viva España!» [Arriba España!]

El número de cajas

Este excede de varios cientos de millares. El peso total del aguinaldo para el soldado — teniendo en cuenta el de cada caja y el número de estas — ha sumado más de mil quinientas toneladas. Para su transporte se han habilitado cerca de setecientos camiones. El lector tendrá una idea exacta del número de cajas regaladas, si piensa que colocadas una detrás de otra en línea imaginaria hubiesen ocupado toda la ruta de Burgos a Valladolid.

Obsequios a la oficialidad

En la organización actual de nuestro Ejército la oficialidad constituye por lo menos un cuarto por ciento de las fuerzas efectivas aptas para la lucha. Hubiera sido injusto que nuestros oficiales no hubiesen participado también del homenaje de la retaguardia. Las cajas que se les han enviado contienen botellas de vinos y licores y cigarrillos habanos.

La nieve, enemiga del aguinaldo

Los encargados de la distribución del aguinaldo tenían una obsesión; que éste llegase a manos de los soldados coincidiendo exactamente con las fiestas de Navidad. Todo estaba previsto para que así se hiciera. Hubo que vencer dificultades sin cuento. No fué la menor de ellas la de la fabricación de las cajas. Varias empresas industriales especializadas en fabricaciones de cartón trabajaron horas extraordinarias para poder servir los encargos que desde el Gobierno General se les había hecho. (Nueva prueba también del sentido de sacrificio que anima a nuestros obreros cuando se trata de trabajar en favor de los que luchan en el frente).

Pero la nieve ha dificultado los transportes. Fretendíase que el día 6 de enero se hubiese hecho todo el reparto. Mas desde el día 29 de diciembre el fuerte temporal de nieve que España ha sufrido, al cegar los caminos, ha puesto un obstáculo invencible al transporte de los aguinaldos. Se pensó, incluso, para obviar esta dificultad, en que para algunos puntos determinados fueran nuestros aviones los que hicieran aquel transporte. Se comenzaron

incluso a preparar pequeños paracaídas, que al caer sobre nuestras posiciones habían de llevar a los soldados, que sufren en la trinchera los rigores del hielo y la ventisca, un recuerdo sencillito de la ciudad lejana y del hogar. Por muy costoso que pareciera este servicio, no se dudó en aceptarlo como el más eficaz para vencer las barreras infranqueables que la nieve ponía a nuestros camiones. Sin embargo, como el temporal cesase en intensidad y algunos de los caminos quedasen ya abiertos para el tránsito, se prescindió de emplear los aviones. Tal era, sin embargo, el empeño que la España Nacional había puesto en que los soldados recibiesen en la cornutina de las Navidades esa prueba de afecto y devoción que la retaguardia les ofrecía.

Lo que valdría una caja de aguinaldo en Madrid

La Delegación de Frentes y Hospitales, encargada de la preparación de las cajas de aguinaldos, ha invertido en cada una de ellas diez pesetas de gasto. La compra, sin embargo, de miles de kilos de chocolate, turrón, mazapán y de cientos de millares de botellas de coñac y licores ha permitido conseguir una enorme baratura en la compra. Probablemente, el contenido de cada una de las cajas, si se hubiese adquirido aisladamente, representara cerca de veinticinco pesetas. En Madrid, como en Valencia y en Barcelona, sólo algunos potentados marxistas se habrían permitido el lujo de conseguir lo que aquí ha llegado a poder del más modesto combatiente. Y aun en el caso posible de que algún jefe rojo lograra conseguir tantos víveres y licores como contenía cada una de nuestras cajas, el precio que hubiese tenido que pagar por ellos habría sido — siguiendo los cálculos del mercado marxista — de ciento setenta y nueve pesetas.

Durante la noche de Año Nuevo, en algunos de nuestros frentes, muchos de nuestros soldados hicieron a — base del aguinaldo recibido — una inteligente labor de propaganda; ofrecieron vino, licor, turrónes y dulces de todas clases a los que estaban al otro lado de las trincheras. Los milicianos rojos se desconcertaron. Y como alguno de ellos dudase de la posibilidad de que nuestros muchachos tuviesen tan agradables provisiones, los soldados de España tiraron hacia los papapetos rojos — en vez de granadas — unos cuantos kilos de turrónes y mazapán. Pero tal vez este arma — inéfica en la guerra — les hizo sin duda mayor número de bajas, (morales, claro está) que el más fuerte de nuestros bombarderos. El hecho ocurrió en las proximidades de la Ciudad Universitaria. Cara a Madrid. A ese Madrid hambriento que durante las fiestas de esta Navidad agonizaba sin pan que comer, sin calor de hogar que hiciera amables aquellas horas de mayor ternura del año.

Por eso, merced a la labor conjunta de los organismos del nuevo Estado, ha habido durante este año en las trincheras más alegría, más optimismo y mayor animación que en las frías ciudades aun esclavizadas bajo el yugo marxista.

Mientras los rojos pasan hambre, nuestros soldados han tenido hasta diciembre en las trincheras.

Enseñanza final

Una experiencia puede deducirse de toda esta pequeña historia de la suscripción abierta para el Aguinaldo del Combatiente. Que la retaguardia siente al unísono del frente. Que las ciudades del interior saben que la normalidad y la paz de la vida que en ellas impera se la deben a los que un día y otro ofrecen su transporte. Se comenzaron

(Continúa en la página siguiente)

Crisis política en Francia

Bonet, actual ministro de Finanzas, encargado de formar gobierno. Los socialistas quieren un gobierno presidido por uno de sus miembros

París.—El Sr. Bonet, que recibió en la noche del viernes el encargo de formar nuevo gobierno, dió a los representantes de la prensa un breve resumen de las conversaciones celebradas por él, a tal objeto.

Ha visitado al presidente del Senado y al de la Cámara, Herriot. Más tarde se entrevistó con León Blum, con Deladier, Sarraut, Paul Boncour y otras personalidades. Por la tarde se dió cuenta al presidente Lebrún de sus gestiones.

Parece que Bonet excluirá a los comunistas

París.—En los círculos políticos se opina que Bonet puede aceptar la formación de un gobierno que no admita el control sobre divisas extranjeras y que intentará formar gabinete excluyendo a los comunistas.

Los socialistas quieren la presidencia

París.—El comité ejecutivo del partido socialista francés expuso su resolución de mantener el programa del frente popular, y declaró que la formación de nuevo gobierno podrá realizarse si éste está presidido por un socialista.

Acordó dicho comité pedir a los organismos locales del partido que apoyen sus peticiones para la formación de un gobierno frente popular presidido por un socialista.

Se cree que Bonet no formará Gobierno

París.—En las primeras horas de la mañana de ayer Bonet comenzó las visitas a los principales políticos franceses.

La situación se mantiene confusa y se cree que Bonet no conseguirá formar gobierno, y que de conseguirlo, no lograría una mayoría parlamentaria en la Cámara.

Violentos comentarios comunistas

París.—El Secretario general del partido comunista

francés, Thorez, declaró a los periodistas que las palabras del Sr. Chautemps en la Cámara habían producido gran excitación entre las masas obreras, y que el partido comunista opinaba que no se debía luchar contra los obreros.

Espectación en Francia

París.—El comité de los sindicatos y el comité nacional de coordinación del frente popular siguen con gran interés la situación política.

Este último comité expresó su lealtad al programa del frente popular, exigiendo que no se considere como terminada la misión de éste.

Comentarios de la Prensa francesa

París.—Comentando la crisis del gobierno «L'Ouvr» dice que ninguna otra anterior se había producido en tal atmósfera de incertidumbre como la actual.

Luego dice que cree que no podrá sostenerse la mayoría frentepopulista de la Cámara y añade que si Bonet fracasa en sus gestiones, es posible que se forme un gobierno Serraut, con la entrada de un elemento centrista.

«Le Matin» cree posible que si fracasa Bonet, Mr. Lebrún volverá a encargar la formación del gobierno a Bhauteemps.

«L'Echo de París», escribe que la crisis será resuelta por una lucha entre Bonet y Serraut. La situación de Francia exige que no se forme un gobierno de transición, sino un gobierno decidido a actuar.

«Le Jour» opina que la ruptura del frente popular es un trampolín del que puede aprovecharse Bonet para obtener mayor éxito en sus gestiones.

Como presidente del gobierno, añade, Bonet sería un hombre nuevo y de ellos es de los que más necesitado está el país. Lo más importante es que no se piense en encargar la presidencia del gobierno a un rusófilo, como decía Herriot.

Arriba España!

Calma relativa en el frente de Teruel. El mundo entero, pendiente del futuro próximo

CRONICA DEL FRENTE DE TERUEL

Frente de Teruel.—Calma en los frentes. Inactividad casi absoluta en el sector de Teruel, porque, comparada con las jornadas terribles de metralla y de lucha que se han vivido, lo que hay ahora apenas parece nada. Unos bombardeos y reconocimientos de la aviación nacional y un fuego de artillería y algún tiroteo de línea a línea es todo.

En otros sectores del frente argonés, calma también. El viernes, por Huesca, nuestros aparatos han seguido vigilantes algunos movimientos en la retaguardia enemiga, que tendían al relevo o refuerzo de las posiciones.

A través de emisoras extranjeras y de periódicos que atraviesando las fronteras llegan a Zaragoza, se advierte el interés del mundo por el futuro próximo de nuestra guerra.

¿Qué va a ocurrir en Teruel? ¿Qué va a suceder en otros frentes? Esta es la interrogante que diversos críticos militares extranjeros se plantean y que inmediatamente se responden. Al fin y al cabo esa es su obligación. Hay diversidad de opiniones, pero, a través de las discrepancias de detalles, se advierte cierta unanimidad en el fondo.

Las líneas generales de éste es lo que voy a tratar de resumir, en unas cuantas líneas, partiendo del supuesto del fracaso absoluto de la ofensiva roja, que quiso derrumbar nuestros frentes de Aragón y Guadalupe mediante una serie de maniobras audaces y rapidísimas, y el enemigo ha

tenido que contentarse con condenar a sus hombres a que mueran sobre unas ruinas.

¿Qué se han hecho las presunciones marxistas? El total de hombres concentrados por Prieto en el frente de Teruel se calculaba en unos 130.000.

Este ejército ha quedado reducido a unos noventa mil hombres, pues a las treinta mil bajas causadas a los rojos hasta que la nieve y el hielo les salvara de la catástrofe el día último del año anterior, hay que agregar otras diez mil más que aproximadamente ha sufrido desde entonces, en sus inútiles contraataques para recuperar las posiciones dominantes por nosotros conquistadas, y como consecuencia del castigo terrible a que nuestra aviación y artillería, les han tenido sometidos.

La presión del enemigo ha desaparecido casi totalmente y ahora se limita a cavar, con verdadera fiebre de poseído. Esto parece indicar, primero, que los rojos se han convenido por ahora de que no entra en sus posibilidades penetrar en las líneas nacionales del sector turolense y, algo más, que hay menos miles de combatientes marxistas allí.

Si esto es así y si se desahucia el número de bajas sufridas por el enemigo, es evidente que los rojos han retirado fuerzas para trasladarlas a otro punto.

Estas deducciones se hacen los técnicos extranjeros, aunque sospechamos que para deducir que, si no están, no hace que se han marchado, no hace

falta ser técnicos, ni extranjeros.

Los rojos dicen, por su parte, que han conseguido desbaratar la gran ofensiva que según ellos iba a lanzar el Generalísimo Franco. Lo dicen, pero no lo creen. Hay datos más que suficientes para creer, por el contrario, que temen muy seriamente que el avance que intentaron en Teruel aumente la violencia de la bofetada. En Barcelona, dice la Prensa extranjera, se espera una gran ofensiva nacional. Por eso, cincuenta mil hombres de los que quisieron avanzar por Teruel están peregrinando por otros sectores, sin hallar alojamiento definitivo.

En resumen, según todas estas deducciones, si los nacionales atacan, lo harán por el Este, por el Sur o por el centro. Esto es lo que viene a decir los periódicos extranjeros.

Y algunos de mis lectores dirán: Para venir a este resultado, no hacía falta llenar tantas líneas. Pero estas líneas no son sino un reproche benévolo hacia los impacientes que tanto abundan.

Franco, el Caudillo genial de España, sabe de sobra ganar la guerra y ganar la paz y la manera de realizarlo. A él corresponde definir y a los españoles esperar los hechos con plena y absoluta confianza. Agreguemos por nuestra cuenta que acaso los hechos no se harán esperar demasiao y que su magnitud colmarán las esperanzas, aun de los más sanamente ambiciosos.

Noticias de la zona roja Méjico ayuda a los rojos. Reclutamiento forzoso

París.—Noticias procedentes de Barcelona, dan cuenta de que la explosión ocurrida en el «metro» días pasados, originó el derrumbamiento total de 40 edificios y parcial de bastantes más, así como la muerte de centenares de personas.

Reclutamiento forzoso en la zona roja

Perpignan.—Llegan noticias de la zona marxista española dando cuenta de que para cubrir las enormes bajas sufridas por los rojos en sus desesperados intentos en el frente de Teruel, se ha producido a una leva en las calles de las principales capitales rojas, la mayor parte de las cuales son encuadradas en las brigadas internacionales.

La triste situación de Barcelona

París.—«El Diluvio», publi-

ca una nota comunicando al pueblo catalán que la próxima semana se procederá a la distribución de garbanzos, azúcar y arroz a los poseedores de tarjeta de racionamiento, por la cantidad de 100 gramos por persona.

Méjico ayuda a los rojos

Barcelona.—En la presidencia del consejo, se ha recibido el siguiente telegrama de Méjico: «Negrín. Presidente del consejo de Barcelona. En la primera asamblea, estando presentes los representantes de todas las organizaciones obreras y campesinas y de los partidos: nacional revolucionario y comunista, se tomaron acuerdos trascendentales de completa solidaridad a la España roja. Saludos. Sociedad amigos de España.»

(Viene de la página anterior) sangre generosa en los frentes de lucha. Buen mentis el que esta prueba de solidaridad ofrece a los que pretenden afirmar que los hombres que viven en la paz no se acuerdan de los que sufren en la guerra. Entre nosotros, todos los españoles de buen corazón viven, al mismo tiempo sus inquietudes y sus problemas. Todos luchan por una España mejor. Cada uno desde el puesto que les designa su situación en la sociedad y la vida.

No hacía falta pruebas para ello. Pero de todos modos no debemos desaprovechar la ocasión de recoger este símbolo. La suscripción del Aguinaldo del Soldado—generoso y cordial homenaje de la retaguardia al frente—ha servido para descubrir una vez más la estrecha unidad que es base del Imperio de España.

M. Bustamante
DE LAS CLÍNICAS NACIONALES Y ALEMANAS
Especialista en enfermedades NERVIOSAS y METALES
Consulta, de 11 a 1 y de 3 a 5
Legión VII, 4 LEON

HERNIA

Curación rápida y total por especialista
Ortopédico: Alfonso Monteagudo
Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico
Calle Colón, 3, 1.º, derecha (esquina Ada. Roma)
LEON

Consulta diaria de 11 a 1
Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón.

Escuelas y maestros

El Rectorado de Oviedo ha resuelto los siguientes expedientes: Rehabilitando en sus cargos de maestras propietarias a doña Aurea García, de Celadilla; doña María del Consuelo Gutiérrez, de Vega de Gordón; doña Baltasara González, de Arintero, con derecho a haberes desde la fecha de su presentación ante las autoridades de Primera Enseñanza, e igualmente a doña Leonor Morán, de Villasilpiz.

También autoriza a la vuelta al servicio activo de la enseñanza a la maestra sustituida por imposibilidad física, de Banuncias, doña Teresa Rodríguez.

Y, por último, desestima la petición de rehabilitación de doña Luciana López Gancedo, de Villamin, mientras la Comisión depuradora no resuelva.

Doña Teodora Díez, interina de Calzada del Coto, y cursilista de 1935, solicita la renuncia al cargo, por motivos de enfermedad, sin pérdida de los derechos adquiridos.

Por Orden de la Presidencia de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 21 de diciembre último, Boletín Oficial de la provincia del día 8 del actual, han sido resueltos los siguientes expedientes de depuración:

Don Manuel de Paz, de Antónanes del Valle, suspenso de empleo y sueldo por 10 meses, a partir del 21-12-37.

Don Fernando Rubio, de Caboalles de Abajo, suspenso de empleo por tres meses a partir del 21-12-27, tras el dado de escuela dentro de la provincia e inhabilitado para cargos directivos y de confianza en instituciones culturales y de enseñanza.

Doña Encarnación González Bardón, de Soguillo, suspenso de empleo y sueldo por dos meses a partir del 21-12-37 y trasladada de escuela dentro de la provincia. Y don Antonio Pérez Serrano, de Vega de Antónán, suspenso de empleo y sueldo por ocho meses a partir del 21-12-37.

A la Inspección, para su informe, y una vez informada por la Sección, ésta envía los expedientes de doña Emilia Álvarez, maestra de Grajal de Campos; doña Trinidad Costilla, de Astorga, y doña María de los Angeles Torres, de Veneros, que solicitan su rehabilitación, por no poderse presentar en su día por haber estado en zona roja.

El Rectorado ha rehabilitado en su cargo a la maestra de Barrios de Gordón, doña Teófila García, con derecho al percibo de haberes a partir del 23 de septiembre último, fecha de su presentación.

Doña María del Carmen Lazo, maestra de Sésno, solicita autorización para reintegrarse a su cargo, lo que no pudo hacer por estar en zona roja.

RADIO

Reparaciones garantizadas en Radio - Electros
Ramón y Cajal, 5. León
Teléfono 1478

F. A. Balbuena Pereira

Clínica Dental
Ordoño II, número 7, pral.
Teléfono 1820 LEON

JENARO

Coches de Alquiler
TELÉFONO 1858
Esta es, para evitar confusiones, la inscripción que llevan los coches que JENARO BEZOS tiene a disposición del público, lo mismo para viajes que servicio de trenes.
P. del Conde, 4. Teléfono 1858

ESPAÑOL!

ASEGURATE EN FIDES

Compañía genuinamente española
Accidentes individuales - Colectivos
Ley - Responsabilidad civil.
Agencia: Padre Isla, núm. 10 LEON

MANTEQUERA LEONESA

SUERO DE QUIÑONES LEON
ELALIO ALVAREZ DE LA FUENTE
Comisionado - Representaciones
Negociación de Transportes rápidos
Teléfono 1492 LEON - (Trabajo del Camino).

Gobierno Civil

EL DIA DEL PLATO UNICO SERA EL JUEVES

Por conveniencias en la recaudación, se dispone por este Gobierno Civil que, a partir de esta fecha, el día del plato unico será el jueves de cada semana, en lugar del viernes. La recaudación se hará el primero y tercer jueves de cada mes en los sitios de costumbre, de 10 a 13 y de 4 a 6.

El día sin postre seguirá celebrándose, como hasta el presente, cada uno de los lunes de mes.

DONATIVOS

Los niños y niñas de la Escuela de Vaidesfuentes del Páramo han entregado la cantidad de 65 pesetas para la suscripción del Ejército y Milicias, recaudadas en dos funciones infantiles de dicha localidad.

Entregado por la Jefa local de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de los J. O. N.-S. de Astorga, saldo de la cuenta de la extinguida asociación Mujeres de España de dicha ciudad con destino al Hogar Infantil, 202 pesetas.

MULTAS

Por su falta de esplendidez al contribuir a las suscripciones Nacionales, les ha sido impuesta una multa de cien pesetas a cada uno de los vecinos de Alija de los Melones Marcelino Redriguez, Gerónimo Ferrero, Antonio Ramos, Josefa Martínez, Yonorio Fidalgo y Agustín Bécarras; de 250, a doña Consuelo Cordeiro, maestra, y de 500 a D. Genadio Martínez, del mismo pueblo.

Aviso importante

Se advierte a todos los suscriptores de «Ficha Azul» que hayan trasladado su domicilio, pasen por estas oficinas de «Auxilio Social» antes del día 23 del corriente mes, de lo contrario se les impondrá la sanción oportuna. Arriba Español

Caja de Recluta de León, numero 56

CIRCULAR SOBRE EL RECLUTAMIENTO PARA LA ARMADA

Por la Caja Recluta de León núm. 56 se ha dirigido a todos los Ayuntamientos de la provincia el escrito siguiente:

En el «Boletín Oficial del Estado» núm. 441 correspondiente al día 5 del corriente, se publica una Circular de la Secretaría de Guerra de fecha 4, por la que se llama a filas, para servir en las Unidades del Ejército, a todos los mozos inscritos para reclutamiento de la Armada, pertenecientes al reclutamiento de 1929 y primer semestre de 1930; y a fin de que tal concentración pueda llevarse a cabo con la puntualidad debida, se servirá usted disponer que los mozos de ese Ayuntamiento comprendidos en la citada circular se presenten en esta Caja de Recluta en los días 24 al 28 del corriente, para ser reconocidos y tallados.

Del recibo de esta orden y cumplimiento de lo que en ella se interesa, se servirá darme aviso con la máxima urgencia. Dios guarde a V. muchos años. León 15 de enero de 1938. II Año Triunfal. El Capitán Jefe Accidental, Manuel Pellitero.

Vagones al descargue

Relación de los vagones que se colocarán al descargue a partir de las ocho horas del día 15 de enero de 1938, si las necesidades militares lo permiten y que deberán ser descargados durante las 24 horas naturales siguientes a la mencionada: Estación de procedencia, Todos por el tramo de la vía F.

CASA PRIETO

Camisería Perfumería Artículos para regalo

Consejos de guerra

Ayer se celebraron en el salón de actos de la Diputación, los siguientes:

Uno contra Indalecio Alba Casasola, vecino de La Bañeza, a quien el fiscal acusó del delito de adhesión a la rebelión.

El defensor solicitó penas inferiores por considerar al procesado como autor sólo del delito de auxilio a la misma.

Otro contra Eduardo Blanco, vecino de San Miguel de Lacedana, Valeriano González, de Castromonte, y Carmen Martínez, de Santa Lucía.

Los dos primeros fueron acusados del delito de adhesión a la rebelión y a la procesada del delito de auxilio a la misma.

El defensor rebatió la tesis fiscal y solicitó penas menores.

En ambos actuó de fiscal el teniente del Cuerpo Jurídico señor Pena y de defensor el alférez de Falange camarada Alvarez Cadorniga.

Más tarde se celebró otro contra Pedro Alvarez Aller, vecino de Sariego, para quien el fiscal, teniente Sr. Pena, solicitó la pena correspondiente al delito de traición.

El defensor, alférez del Cuerpo Jurídico, Sr. Barthe, abogó por la rebaja de la pena.

Telegramas detenidos

De Saldaña, para Mariano; Santa Oalla, Quirino Plaza Lozano, Carretera de Cabañales; Zaragoza, Carmen Pérez, Lucas de Tuy, 7; San Sebastián, Esteban León, Rua. 23; Zaragoza, Piedad Martínez, Fradera de la Sierra; Gijón, Variplano; Vigo R. Pamplona, José Lequerun, Hospita; Cas-tropol R. Pamplona, Manuel Fernández Dinoy, Hospital; Oviedo, Julio Zapico Rodríguez, Calle Paso, 2; Espiel, Guillermo Togores, Sección Sanidad Mar; Zaragoza, Concha Bonnets, Gil y Carrasco, 5; Aranda de Duero, Carmen Pérez, República Argentina, 4; Calatayud, Ramón, Federico Echevarría; Verín R. Pamplona, Constantino Gallego García, Hospital Mar; Getafe, Francisco Iglesias, desconocido por falta de señas.

Arma le Aviación PAGADURIA

Se pone en conocimiento de los proveedores que a continuación se relacionan que el próximo día 18 de los corrientes, horas de diez a trece, podrán hacer efectivo el importe de sus facturas en la Oficina de Aviación de la Jefatura de Aviación instalada en el edificio del Hotel Oliden.

Relación de proveedores que se citan:

Donato Sánchez, Manuel Vega, Zola Hermanos, Nicador Alvarez, Donato García Láz, Auto Sabó, Segundo Cruz, Comercial Industrial Pallares A. A., Jesús López, El Diez, Martínez y Casas S. en C., Ramón Fernández González, Basurto Mivar González, Royal Trust Mecanográfico, Bazar Boreitez, Alber o Fernández, Instaladora Leonesa, Imprenta Moderna, Casa Gago, Constantino García, Panadería Baiga Camilo de Blas, Hijo de Lucio G. Strabi, Farmacia y Droguería Vélez, Lucas Martínez, Feliciano Cristóbal Fontanillo, Imprenta de Felarge Española, Jacinto Hernández, Joaquín A. Salvadores, Gregorio Ortás.

León, 15 de enero de 1938 El Pagador Regional de las Fuerzas Aéreas del Norte.—Alvaro Pérez Merchán.



Un Champagne DOMEQ

Corrija su estreñimiento con

LAXIBERO LAXANTE exclusivamente vegetal.

EMBUTIDOS ARAU LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

SECCION Anuncios económicos Hasta veinte palabras, 1.25 cada palabra más, 0,95 ptas.

MOTOR de aceite pasado comprado, de 25 a 35 H.P. Dirección. Miguel Arroyo, S. de G. E. 163

AUXILIAR de criterio, se necesita para almacén de coloniales, en Hospital de Orbigd. Raxón, Venancio Martín, en el mismo. E. 161

CHICO para el mostrador de 16 a 18 años, que sepa del oficio. Se necesita en el Bar Hollywood. E. 164

TORNO mecánico compra-fa. buen uso, de un metro entre puntal. Informes en esta Administración. E. 165

¡ERREROS! ¡Norierca! ¡Poceres! Se vende material para norias: pilas, puentes, casquillos portaplanos, coronas, bombas, etc. Informes: Teófilo Rodríguez, Hospicio, 7, primer, León. E. 66

Vida Nacional sindicalista

SEGUNDA LINEA

Servicio para el día 16.—Los camaradas pertenecientes a la primera falange de la tercera centuria, se presentarán en el cuartelillo, a las 22,30 horas del día de hoy dispuestos para prestar servicio.

Servicio diurno.—Los camaradas pertenecientes al grupo primero, se presentarán a las 20 horas del día de hoy, en el cuartelillo, para nombrarles servicio.

Servicio para el día 17.—Los camaradas pertenecientes a la segunda Falange de la tercera centuria, se presentarán en el cuartelillo a las 22,30 horas del día de hoy para prestar servicio.

Servicio diurno.—Los camaradas pertenecientes al grupo segundo, se presentarán en el Cuartelillo a las 20 horas del día de hoy para nombrar el servicio.

Por Dios, España y nuestra Revolución nacional-sindicalista. Saludo a Franco. ¡Arriba España! León 16 de enero de 1938. I Año Triunfal — El Subjefe de Bandera, J. Lobato.

NOTA DE LA JEFATURA LOCAL DE F.E.T. Y DE I.A.S. J.O.N.S DE LEON

Se advierte a todos los camaradas de Segunda Línea, encuadrados en la 1ª Bandera, que, por la presente, que la sin efecto la orden de presentarse en el Cuartelillo de la Calle de Villafraanca núm. 3, a las once de la mañana del 16 del actual, lo que se comunica a los efectos oportunos.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Sindicatos de Comercio: Se avisa a todos los comerciantes que tengan que presentar facturas en la Junta Provincial de Precios, pasen a recoger el impreso de solicitud en esta Central Nacional Sindicalista, Primo de Rivera, 1, durante las horas de oficina, de diez a una y media y de cuatro y media a nueve.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. II Año Triunfal.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

AGENCIA TELEFUNKEN

Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros Rayos X, Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz timbres automáticos, pararrayos y mo ores. Hacemos todo en Electricidad. TALLERES «LOS ALERVANES» 14 Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1674 — Apartado...

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto El mejor café

SANATORIO QUIBURGICO

HURTADO Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital)

CIRUGIA-GINECOLOGIA-APARATO DIGESTIVO Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia. AVENIDA DEL PADO DE ISLA 8

¡ATENCIÓN! Bolsa de la Propiedad

Se venden: TRES casas en el Prado del Calvario; reciente construcción; varios pisos. FINCA y CASA en la carretera de Cabañales. SOLAR de 52 metros a 35 pesetas. Se compran: VARIAS CASAS de diez mil a treinta mil pesetas y de treinta mil a doscientas mil; y dos de doscientas mil a trescientas mil pesetas. Se compran también solares. HIPOTECAS. Se conceden sobre fincas urbanas; interés módico. TRASPASOS. Se traspasa una Panadería en esta provincia. Si desea comprar, vender, hipotecar o traspasar, acuda a la

Bolsa de la Propiedad

Agencia CANTALAPIEDRA Bayón, 3 (Frente al Banco de España) Teléfono 1663 LEON.

BAR AZUL

El local con instalaciones más modernas. Emergente servicio en Café - Restaurant. Concierto diario. OSIBETTO EGARA. Granda II, núm. 11. Teléfono 1695

Diariamente variados y excelentes MENUS a pesetas 4.75 cubierto

CIRIACO SASTRERIA La calidad ha hecho nuestra reputación. Ordoño II, 2 — Teléfono 1749

La Vasco Navarra Compañía Nacional de Seguros Incendios, Accidentes, Responsabilidad civil e individual. DELEGADO GENERAL: Raimundo R. del Valle. Ordoño II, núm. 7 LEON. Teléfono 1727 Apartado 32

Cartelera de Espectáculos para hoy 16 de enero de 1938 Teatro Alfarome Tres sesiones de cine sonoro. A las cuatro, a las siete y cuarto y diez y media. ¡Gran programa de Estreno FOX, en español! La preciosa producción de gran espectáculo, titulada en español, titulada El rey del Bataclán Un film fascinador y entretenido con Warner Baxter y Alice Faye por protagonistas. Mañana Nido de Águilas Producción Metro, hablada en español, con Wallace Beery y Robert Young Teatro Principal Tres sesiones de cine sonoro. A las cuatro, a las 7 y cuarto y a las 10 y media. El más importante de los éxitos del cine. La formidable película FOX en español El prisionero del odio Interpretado por Warner Baxter y Gloria Stuart. Cinema Azul Dos sesiones de cine sonoro. A las cuatro de la tarde, sesión de cine en español. La soberbia producción Fox en español, titulada El prisionero del odio por Warner Baxter y Gloria Stuart. A las siete y media ¡Especial sesión de cine sonoro! La preciosa producción titulada El vendedor de pájaros Un film basado en la famosa opereta de Zeller, presentado dentro de un marco festivo y muy bien interpretado por Lil Dagover y María Anderson.

Cartelera de Espectáculos para hoy 16 de enero de 1938 Teatro Alfarome Tres sesiones de cine sonoro. A las cuatro, a las siete y cuarto y diez y media. ¡Gran programa de Estreno FOX, en español! La preciosa producción de gran espectáculo, titulada en español, titulada El rey del Bataclán Un film fascinador y entretenido con Warner Baxter y Alice Faye por protagonistas. Mañana Nido de Águilas Producción Metro, hablada en español, con Wallace Beery y Robert Young Teatro Principal Tres sesiones de cine sonoro. A las cuatro, a las 7 y cuarto y a las 10 y media. El más importante de los éxitos del cine. La formidable película FOX en español El prisionero del odio Interpretado por Warner Baxter y Gloria Stuart. Cinema Azul Dos sesiones de cine sonoro. A las cuatro de la tarde, sesión de cine en español. La soberbia producción Fox en español, titulada El prisionero del odio por Warner Baxter y Gloria Stuart. A las siete y media ¡Especial sesión de cine sonoro! La preciosa producción titulada El vendedor de pájaros Un film basado en la famosa opereta de Zeller, presentado dentro de un marco festivo y muy bien interpretado por Lil Dagover y María Anderson.

Cartelera de Espectáculos para hoy 16 de enero de 1938 Teatro Alfarome Tres sesiones de cine sonoro. A las cuatro, a las siete y cuarto y diez y media. ¡Gran programa de Estreno FOX, en español! La preciosa producción de gran espectáculo, titulada en español, titulada El rey del Bataclán Un film fascinador y entretenido con Warner Baxter y Alice Faye por protagonistas. Mañana Nido de Águilas Producción Metro, hablada en español, con Wallace Beery y Robert Young Teatro Principal Tres sesiones de cine sonoro. A las cuatro, a las 7 y cuarto y a las 10 y media. El más importante de los éxitos del cine. La formidable película FOX en español El prisionero del odio Interpretado por Warner Baxter y Gloria Stuart. Cinema Azul Dos sesiones de cine sonoro. A las cuatro de la tarde, sesión de cine en español. La soberbia producción Fox en español, titulada El prisionero del odio por Warner Baxter y Gloria Stuart. A las siete y media ¡Especial sesión de cine sonoro! La preciosa producción titulada El vendedor de pájaros Un film basado en la famosa opereta de Zeller, presentado dentro de un marco festivo y muy bien interpretado por Lil Dagover y María Anderson.